

Communiqué de presse

Clermont Ferrand/Lyon, le 15 février 2024

MULTIMOD'DAYS CCI 13 février à Clermont-Ferrand

**Décarbonation du transport de marchandises, report modal,
les CCI ont fait le point sur les enjeux et les solutions pour les entreprises**



La transition écologique est une priorité pour tous. Les entreprises sont et seront un des acteurs essentiels de cette transition, qui constitue pour elles à la fois un défi et une source d'opportunités.

La décarbonation des transports est un volet majeur de cette transition. Pour le transport de fret, cette décarbonation passe par une évolution du transport routier de marchandises et des motorisations des véhicules. Elle passe également, et passera de plus en plus, par un report de certains flux routiers sur les modes fluvial et ferroviaire dont l'impact carbone est nettement moindre, et qui sont aujourd'hui sous-utilisés en France et en Auvergne-Rhône-Alpes. C'est un impératif écologique, mais c'est aussi un enjeu fort de compétitivité économique, car un recours accru au fer et à la voie d'eau pourra de plus en plus permettre d'améliorer la performance de différentes chaînes logistiques et favoriser ainsi la réindustrialisation du pays.

L'engagement des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes

Conformément à la Convention d'Objectifs et de Moyens (COM) signée entre l'Etat et CCI France, la transition écologique est la première des missions des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes. En informant et accompagnant les entreprises dans cette démarche, les CCI ont à cœur de les sensibiliser sur le champ des possibles et sur les bénéfices à en tirer, mais aussi de faciliter leur évolution en étant elles-mêmes actrices de ces changements.

En gérant plusieurs ports de commerce sur le Rhône et la Saône, les CCI de la région Auvergne-Rhône-Alpes sont un acteur de terrain du report modal. C'est une mission que tout le réseau régional des CCI souhaite poursuivre et développer à l'avenir. Les CCI ont également la volonté de se mobiliser pour mieux informer, orienter et accompagner les entreprises dans les mutations à venir en matière de report modal et de décarbonation des transports de marchandises.

À cet effet, la Chambre de Commerce et d'Industrie de région Auvergne-Rhône-Alpes et l'ensemble des 13 CCI de la région ont créé la Société Report Modal des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes.

Pour Philippe GUÉRAND, Président de la CCI de région Auvergne-Rhône-Alpes

« Être aux côtés des entreprises, de toutes tailles et de tous secteurs d'activité, pour les informer et les accompagner face aux mutations en cours et à venir est dans l'ADN des CCI. Il est donc naturel que l'ensemble du réseau des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes se mobilise pour mieux aider les entreprises à anticiper l'évolution majeure que va être la décarbonation du transport de marchandises et à faciliter leurs recours au fret ferroviaire et à la voie d'eau. »

Pour Pierre-Olivier BOYER, Président Directeur Général de la Société Report Modal des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes

« Avec sa mission opérationnelle de gestionnaire d'équipements de transports plurimodaux et avec la création de la Société Report Modal, le réseau des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes manifeste sa volonté de ne pas être simplement un « diseur » mais aussi un « faiseur » de la transition écologique dans le domaine de la logistique. »

Les 1^{ers} Multimod'days CCI à Clermont-Ferrand

Avec la CCI Puy-de-Dôme Clermont Auvergne Métropole, et en collaboration avec les 3 autres CCI de l'espace Auvergne, la Société Report Modal a organisé, ce 13 février, sa première manifestation d'information destinée aux entreprises à Clermont-Ferrand. Toutes les entreprises auvergnates - industriels, distributeurs, transporteurs et logisticiens - ont ainsi pu faire le point sur les défis de la logistique décarbonée, les contraintes auxquelles elles sont ou seront soumises, les solutions existantes ou à venir en Auvergne, les aides et soutiens dont elles peuvent bénéficier pour étudier ou mettre en place des chaînes logistiques multimodales.

De nombreux organismes et professionnels se sont mobilisés pour les Multimod'days de Clermont-Ferrand et sont venus apporter leurs expertises et leurs témoignages : l'association Medlink Ports, co-organisateur et co-animateur de la manifestation, qui œuvre au développement du transport multimodal sur l'axe Méditerranée-Rhône-Saône, l'association AI Cargo Foundation, le Groupe Combronde, HYmpulsion, le Groupe Michelin, le Groupe Multi-Transports, le Pil'es (Pôle d'Intelligence Logistique Europe du Sud), SNCF Réseau, VNF (Voies Navigables de France), le Délégué Général de l'axe Méditerranée Rhône-Saône, Monsieur Romain Maillot.

Pour Claude BARBIN, Président de la CCI Puy-de-Dôme Clermont Auvergne Métropole, 1^{er} Vice-Président de la CCI de région Auvergne-Rhône-Alpes

« Je me réjouis d'avoir accueilli à Clermont-Ferrand ces 1^{ers} Multimod'Days des CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes. Aider les entreprises du Puy-de-Dôme, de l'Auvergne et de toute la région à mieux s'insérer dans les grandes chaînes logistiques multimodales de demain est un enjeu de compétitivité essentiel pour nos territoires. C'est un signal fort pour nos entreprises de leur présenter le champ des possibles, pour elles, situées au cœur de la France. Car oui, d'ici aussi le report modal est possible. Beaucoup le font déjà. Beaucoup plus le feront demain. »

Pour Thomas SAN MARCO, Président de Medlink Ports

« Ce type d'animation avec les CCI est essentiel pour intégrer les acteurs économiques et industriels dans un schéma de transport bas carbone. Notre réseau de transport et les plates-formes multimodales qu'il dessert est en capacité de répondre à ces attentes. Cette démarche s'aligne avec la volonté de Medlink de fédérer tout un écosystème sur le bassin Saône-Rhône et répond aussi aux exigences de l'Etat pour renforcer la dynamique industrialo-portuaire de la France ».

À propos des CCI de la région Auvergne-Rhône-Alpes et de la Société Report Modal des CCI

Avec 500 élus et 1 300 collaborateurs, la CCI de région et les 13 Chambres de Commerce et d'Industrie d'Auvergne-Rhône-Alpes forment le 1^{er} réseau public économique de proximité, au service des PME-TPE, des territoires et des porteurs de projets. Établissements publics d'État, les CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes sont mobilisées au quotidien pour représenter, informer, accompagner et former les entreprises (industrie, commerce, services) à chaque étape de leur développement. Plus de 23 000 entreprises font appel à elles chaque année et leur attribuent une note de satisfaction de 8,2/10.

La transition écologique constitue la 1^{re} de leurs missions financées par l'État, suivie par les transitions numérique, économique et RH, la formation, l'entrepreneuriat, l'international et la représentation des intérêts des entreprises. Par ailleurs, les CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes exploitent une quarantaine d'équipements gérés (ports, aéroports et aérodromes, hôtels d'entreprises, parc d'expositions...). En 2023, la CCI de région et toutes les CCI d'Auvergne Rhône-Alpes ont créé la Société Report Modal des CCI d'Auvergne Rhône-Alpes afin d'amplifier leurs actions en faveur du développement des ports et de la promotion des modes de fret massifiés.

www.auvergne-rhone-alpes.cci.fr

À propos de Medlink Ports

Créée en 2015, Medlink Ports est une association qui assure la promotion et le développement du report multimodal sur le range sud de la France. Bannière de l'hinterland méditerranéen, elle fédère les ports fluviaux et maritimes de l'axe Rhône-Saône et elle s'appuie sur l'expertise de ses 3 gestionnaires d'infrastructures que sont CNR, VNF et SNCF Réseau. Souple et réactive, l'association dispose d'une équipe permanente qui travaille au quotidien avec les services opérationnels de ses membres pour prospecter, conseiller, apporter un appui technique sur la décarbonation du trafic de fret sur le fer et le fleuve.

Medlink Ports, c'est un réseau agile constitué de membres permanents (9 ports, fluviaux, 3 ports maritimes et 3 gestionnaires d'infrastructures) et de membres partenaires et d'institutionnels. Tous partagent leur expertise et créent des synergies pour augmenter le trafic multimodal, plus respectueux de l'environnement. L'axe Rhône-Saône peut en effet accueillir jusqu'à 3 fois plus de trafics dès demain !

Contact presse

CCI de région Auvergne-Rhône-Alpes

Julie DRUGUET - 04 72 11 43 61 - 06 74 96 66 04 - j.druguet@auvergne-rhone-alpes.cci.fr